

na cantidad a dicho círculo el Sr. D. Leonardo Berrondo. Lo que si es positivo es que celebró dicho señor un convenio y firmó un contrato privado, que firmó también como presidente y por acuerdo de la comisión del círculo, contrato que fué escrupulosamente cumplido por ambas partes. Cuando más tarde y no siendo yo presidente ni vocal de la comisión del Círculo Esonense, se rescindió el contrato, me excusé y en el cumplimiento de lo que consideraba un deber moral, defendiendo públicamente en junta extraordinaria de socios, los intereses de D. Leonardo Berrondo, y consiguiendo que el Círculo reconociera a su favor un crédito al que no tenía, ni podía tener en ningún caso, derecho legal.

Esta es la verdad escueta que no se atreva a desmentir ni D. Leonardo, ni nadie. Es más, estoy seguro que si don Leonardo Berrondo no estuviera ausente, se hubiera apresurado a rectificar, sin excitación más, el sueldo que motiva estas líneas.

Estad con ella con su deber, publicando la rectificación que precede.—Ramón Machimbarrena.

San Sebastián 7 de Noviembre 1892.

Carta de Tolosa

7 de Noviembre de 1892.

Sr. Director de La Voz de Guipúzcoa. Sr. Director mío: Con un lleno completo se verificó ayer por la noche a las ocho la velada organizada a beneficio de las familias de los naufragos de esa ciudad.

Tanto el prólogo como el primero y segundo acto del drama La Española, obra del presbítero D. José Nicasio Cassal, agradaron mucho al público que aplaudió sin cesar a los jóvenes que con gran maestría tomaron parte. Los que más se distinguieron fueron los simpáticos artistas Sres. Banderé, Alvarez, Echaziz, Fernandez, Ballarín, Elósegui (Prudencio) y Larraerdi.

El joven Martínez ejecutó al piano el concierto de Hertz y la balada de Chopin magistralmente, siendo felicitado por muchos de los concurrentes.

También fué objeto de una gran ovación el distinguido joven galeno señor Alegre que cantó con sumo gusto y así nació la romanza de Tito Mattel, titulada Non torah.

El orfeón rayó a la altura de Cánovas y más vale no menesallo.

Tan agradable fiesta terminó a las once y media, haciéndose saber al público que el próximo domingo se repetirá la fiesta.

El Ayuntamiento ha encabezado la suscripción abierta por el mismo para socorrer a las familias de los naufragos con la cantidad de 125 pesetas.

El sábado llegó a esta villa dispuesto de haber pasado las fiestas de los centenario en Madrid, nuestro amigo D. Jacobo Lopez, secretario del Juzgado municipal.

A la una y media de esta tarde ha llegado desde esa ciudad el cadáver de D. Joaquín Egüés é Iriberrí. A las puertas del cementerio esperaban los parientes y amigos del finado, los acogidos de la santa Casa de Beneficencia y un presbítero con cruz alzada. Después de los rezos de costumbre se ha depositado el féretro en el panteón de familia.

La feria de ganado vino de hoy ha estado muy concurrida, presentándose se muchas cabezas. Hay mucha demanda y los precios se cotizan por 7, la ternera a 7,25 pesetas y vaca y buey a 7.

Tengo noticias de que la tabla reguladora de carne que posee nuestro municipio ha perdido en 24 días 467 pesetas, y eso que no tiene que pagar la tienda por ser edificio público.

Sin más por hoy, se repite suyo afectos amigo s. s. q. b. s. m.—El Correspondal.

Noticias

Diputación provincial

En la sesión que ayer celebró la Diputación, y una vez aprobada el acta de la sesión anterior, se leyeron varios telegramas de las diputaciones hermanas, dando cuenta de haber quedado constituidas.

Se leyó también una comunicación del Ayuntamiento de Villarreal referente a la instancia que ha elevado aquel municipio al gobernador civil protestando contra el acta de la subasta causada bajo la presidencia de dicha autoridad, sobre las obras que se llevarán a cabo para la reforma de la cuesta de Calsegoyen, entre Zabaleta y el empalme con la carretera de Añacorta, y la corporación acordó unirse al expediente.

Fué aprobado el dictamen de la comisión de Gobernación favorable al proyecto de modificación de las ordenanzas municipales de esta ciudad, en la parte relativa a la prohibición de cerrar el patio general de las manzanas de casas.

También se aprobaron las cuentas municipales de San Sebastián (correspondientes al 90-91) y las de Azpeitia (del 89-90).

Quedó sobre la mesa el dictamen emitido por la comisión de Hacienda a las cuentas de ingresos y salidas de fondos habidos en la tesorería general de la provincia, durante el año económico de 1891 a 1892, y se dió por terminada la sesión.

Hoy a las seis de la tarde volverá a reunirse.

Para Madrid saldrá ayer el gobernador civil Sr. Acuña de Tolosa.

¡Buen viaje, y mar bella!

En Saint-Nazaire ha sido botado al agua con el más feliz resultado el casco del nuevo vapor correo Navarre, que se está construyendo en los arsenales de la Compañía Transatlántica.

Dicho buque, destinado a la línea postal de las Antillas, tiene 150 metros de largo, dos máquinas de 2.500 caballos de fuerza, y una marcha de 17 nudos y medio por hora.

La botadura del Navarre fué presenciada por millares de personas, que prorrumperon en grandes aplausos en vista del éxito completo de la operación.

En el Ayuntamiento

Donativos entregados en la tesorería municipal para las familias de los naufragos:

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes Suma anterior, Mr. Alfred Lamagnère, director of El Correo de Bayona, and Total.

Conducido por cuatro militares ingresó anteayer en la cárcel de Bilbao un soldado del regimiento de Garelana.

Paréceme que este soldado faltó una noche al cuartel; y cuando varios oficiales le reconvinieron, fueron desobedecidos por él, por lo cual el consejo de Guerra le ha condenado a presidio.

En la cárcel celular de esta ciudad existían ayer 73 reclusos clasificados en la siguiente forma:

Rematados a penas correccionales 21; en expectación de marcha 7 y de destino 1; sufriendo arresto mayor 6 y a disposición de los tribunales 38.

Han sido puestos en libertad todos los detenidos por los sucesos acaecidos en Irún días pasados, con la obligación de comparecer semanalmente ante el fiscal militar que instruye la causa.

Anteayer ocurrió en Deusto una horrible desgracia, de la cual da los siguientes detalles un colega bilbaíno:

«En las primeras horas de la mañana un joven que pasaba por las inmediaciones del arroyo que baja de la falda de los Capuchinos vió una mujer en posición extraña, y como en actitud de estar lavando ropa.

Se acercó a ella y se enteró de que estaba muerta.

Instantáneamente se dirigió a las primeras casas del pueblo con objeto de dar cuenta de lo que ocurría.

Y tal casualidad!

La primera persona a quien encontró fué al padre de la mujer que había visto muerta en el río.

El joven ignoraba esa circunstancia. Díjole lo que sucedía, y los dos juntos se dirigieron al sitio de la triste ocurrencia.

Allí el pobre padre vió, con el dolor que es de suponer, que la muerta era su hija, la cual parece que había contraído matrimonio el día anterior, y que anteayer por la mañana se dirigió a dicho arroyo con objeto de lavar algunos trapos.

Sin duda estando lavando fué acometida de un síncope, cayó de bruces al agua, y pereció ahogada».

Ayer entraron en el vecino puerto de Pasajes el vapor inglés Minnie Srome de Cardiff, con carbón; el vapor noruego Suldal de Burdeos, con pipas vacías; los vapores españoles Josepha Antoni y Fernandez Sanz de Gijón, con carbón y de arribada respectivamente, y el patache Viaveler de Saunces, con mineral. Salieron el vapor noruego Franco para Rouen, con vinos, los vapores españoles Bazán para Bilbao, con resto de carga; Josepha Antoni para Santander, con carga general; Fernandez Sanz para San Sebastián; el vapor inglés Mazepa para Bilbao, en lastre.

Anteayer a las once rñieron en Pasajes Ralmuado Bolado y Nazario Martínez, que presentaron de la religión por varias heridas leves, que les fueron curadas por el médico señor Casares.

En la madrugada de ayer y a consecuencia del robo que se intentó cometer en el estanco del señor Gorriti, hecho del cual se tienen conocimiento los lectores de La Voz, se constituyeron en el juzgado de instrucción el señor Gamito y el actuario señor Bueneches, comenzando a instruir las primeras diligencias.

Prestaron declaración el señor Gorriti, los serenos que habían intervenido en el suceso, y el detenido Vicente Monfort, quien como dignos fué conducido al hospital de Manteo después de haber sido curado.

Entre los marinos existe la superstición de que cuando hacen en un buque que viaja de buda dos recién casados, por fuerza ha de suceder alguna desgracia.

El día 28 de Septiembre último, el magnífico vapor inglés Canadian, zarpó de Nueva York con 257 pasajeros.

Entre estos se hallaba un joven diplomático y su esposa que hacían viaje de novios, dirigiéndose a Manchester.

Después de dos días de navegación feliz, una palabra impremeditada hizo conocer a la tripulación que iban a bordo dos recién casados.

Desde las góndolas la sentina, la noticia se hizo camino, y desde el comandante al último grumete todos se echaron a temblar asegurando una tempestad terrible que los pusiera en peligro de naufragio.

En la mañana del 5 de Octubre, espesas nubes cubrieron el horizonte.

El comandante, desde el puente, miró con inquietud ece derredor y confirió inmediatamente con el segundo.

Entretanto, los marineros celebraron una misteriosa conferencia, acordando echar al mar a los recién casados para librarse de la fuerza de las olas.

Entonces el comandante, sobreponiéndose a su superstición los sentimientos de humanidad, defendió revolver en mano a los recién casados, custodiándolos con dos hombres en cada una, y metiendo de luego en el cepo a doce revoltosos de los más significados.

Por último, la tempestad no se desencadenó, lagando el buque sano y salvo a su destino.

Los amotinados fueron entregados a los tribunales.

Ayer regresaron a Bayona los orfeonistas del Veloz Club Bayona-Biarritz.

Le temps, de Paris, da cuenta de la siguiente tomadura de pelo en estos términos:

«Un hombre todavía joven, con el rostro descompuesto, presentéose ayer (ju-

no, 18) en casa de Mr. Trobert, comisario de policía del distrito de los Enfants-Rouges.

—Mi mujer quiere abandonarme—dijo—no puedo acostumbrarme a esta idea preferir, morir; me llamo C... y vivo en la calle de la Frauche Comté. Al decir estas palabras, C... sacó un cuchillo que llevaba oculto y se dió una puñalada en el corazón.

La sangre brotó en abundancia, inundando el despacho de la comisaría, y C... se desplomó moribundo. Los testigos de aquella escena se precipitaron inmediatamente en su socorro, mientras un empleado de la comisaría corrió a dar cuenta de lo ocurrido a la mujer del desgraciado herido.

Mad. C... llegó pronto a la comisaría, gracias a la proximidad del domicilio y arrojándose sobre su marido, le besó apasionadamente las mejillas, prometiéndole que no abandonaría el domicilio conyugal. Al ir estas promesas, C... se inclinó sobre su paraisa y comenzó a limpiar la sangre que corría por su mano derecha; después se levantó sin dificultad y con gran asombro de los allí presentes, dijo a su mujer:

—Pues bien. Vámonos.

El comisario, a quien hicieron abandonar la comida para comprobar el suicidio, se espantó al ver que, habiendo perdido tan gran cantidad de sangre, tuviera C... fuerza bastante para levantarse y ponerse en marcha. Interrogó a C... y éste declaró entonces al magistrado que había hecho que se suicidara para ablandar el corazón de su mujer.

—He comprado, añadió, una vejiga en casa de un salchichero y sangre en una carnicería; después coloqué la vejiga llena debajo del abrigo, dispuesto, como lo he hecho, a atravesarla con el cuchillo.

Se día 11 del corriente se verificará en la Audiencia de esta ciudad el primer juicio por jurados del actual cuatrimestre, para la vista de la causa seguida contra Manuel Esteban Fernandez, por el supuesto delito de robo.

El sábado último se recaudaron en la aduana de Pasajes 992,83 pesetas y en la de Irún 27,145,61.

Jai-Ajai

Partido de esta tarde a las tres entre Salustiano Urteizbera y Tiburcio Lasa, contra Ricardo Vicandi y Enrique Elliceche, a sacar todos de los siete cuadros. Palcos 2 pesetas.

Sillas sin numeración 1,50 ídem.

La comisión de La Unión Artesana nos ha remitido una extensa relación del reparto que ha hecho de los fondos recaudados para las familias de los naufragos.

Como ya en diversas ocasiones hemos publicado en noticias las bases del reparto, las cantidades recogidas y proporción en que se han hecho las reparticiones a dichas familias, no publicaremos la relación, que, eso sí, demuestra la escrupulosidad y acierto con que ha procedido la citada comisión.

El total de lo repartido asciende a 6.933 pesetas. Las personas que han recibido donativos en metálico son 37. La proporción en el reparto ha sido, como ya dignos, la de 30 por ciento para las viudas y el 70 para los huérfanos.

La comisión de las gracias al pueblo donostiarra por la generosidad con que ha respondido al fin caritativo iniciado por dicha sociedad.

En la última semana han salido del puerto de Pasajes 1.424 pipas de vino con destino a Burdeos.

El encontrarse anoche con el cabo Inerterio de serenos Sr. Lopez, un sujeto que pasaba por el barrio de Atocha cargado con un ilo de ropa blanca, lo arrojó en medio de la carretera y emprendió la fuga, pero perseguido y alcanzado por el sereno no tuvo más remedio que darse preso, no sin que antes hubiera necesidad de administrarle unos cuantos bastonazos.

Conducido a la inspección en unión del ser, incurríó en mil contradicciones al ser interrogado, arrojando tal ilo que ni el de la ropa, a pesar de ser bastante voluminoso.

El pájaro llamase, si a de darse crédito a lo que él dijo, Nicanor Roñosa Peña.

Las observaciones hechas ayer a las cuatro de la tarde por el vigía de la estación del castillo, dieron al siguiente resultado: Anemómetro, en el 2; viento N.O. estado de la mar, marejada del N.O. horizonte nublado.

Salíó del puerto un vapor español. Pasaron a la vista cuatro vapores dos al Oeste y dos a Pasajes.

Segun un periódico de la corte el partido de pelota jugado el sábado en Jai-Ajai entre Belougi y el Chiquito de Abando (colorados), contra Muchacho y Tendilero (azules), ha sido uno de los más brillantes de la presente temporada.

Tecó el saque a los primeros, que llevaron en un principio gran ventaja a sus contrarios, igualándose varias veces hasta el tanto, 39, a partir del cual la victoria se decidió por los colorados, quedando sus contrarios en 40 tantos.

Los cuatro pelotaris han jugado admirablemente. Los americanos, con la fe y entusiasmo que les es peculiar, se han batido a la desesperada, distinguiéndose Tendilero por su intención y seguridad. El Chiquito, dirigido de un modo magistral por Belougi, fué objeto de ruidosísimas ovaciones, y este último, como siempre, demostrando con sus saques, dejadas y rasas que no hay quien le iguale.

La entrada, un lleno completo.

En el distrito de Sherbro, al Sur de Sierra Leona (Africa occidental), continúa siendo frecuentes los casos de canibalismo.

Hace cuatro años que el comandante Garrett dedica todos sus esfuerzos a impedir esas matanzas humanas; pero apenas consigue nada, pues todas las sema-

nas llegan a los principales pueblos del distrito cuerpos de hombres, mujeres y jóvenes con algunos miembros mutilados y devorados por los antropófagos.

Hay indígenas civilizados que han castigado duramente en los salvajes esos actos de barbarismo, pero no consiguen hacer escarmiento.

Los caníbales están desbaratando todo el país que está sometido a la influencia inglesa.

Los indígenas no se atreven a ir al campo para recoger las cosechas porque temen a los antropófagos.

Según las observaciones hechas ayer en la estación meteorológica de esta ciudad, la temperatura máxima al sol fué de 19,3 grados centígrados, y a la sombra de 14,2. La mínima a la sombra de 9,7, y el reflector indicaba 8,3.

La altura barométrica en milímetros, era a las nueve de la mañana de 765,35 y a las tres de la tarde de 764,50.

La velocidad media recorrida por el viento, en kilómetros, fué de 54,3 y su dirección dominante, vario.

Luvia expresada en milímetros, de 9 a 9 de la mañana, 26,3. Cielo nuboso. Tiempo variable.

Anoche a las diez y media fué curado en el cuarto de socorro el trabajador de las obras del túnel de Zapateri, Manuel Tejero, quien estando trabajando se produjo una herida leve en la mano izquierda.

Con asistencia del ingeniero director y concesionarios de la obra, se verificaron anteayer mañana a las once las pruebas definitivas del nuevo puente de San Agustín, que se construye en Bilbao.

Las pruebas dieron excelente de la resistencia del puente.

No se vapor Mán han llegado las máquinas hidráulicas que se colocarán a los extremos del puente para facilitar los movimientos giratorios.

En la Central de Telégrafos de Madrid se encuentra detenido un telegrama dirigido a «Stierden» (sin señas).

Continúan los yanques demostrando sus simpatías en pro ó en contra de los candidatos a la presidencia de la República norteamericana por medio de apuestas.

Uno de los mayores especuladores americanos, Eduardo Kearney, ha apostado 7.000 dollars, contra otra cantidad igual a que Cleveland será elegido.

Hay otra apuesta de 7.000 dollars contra 400 a que triunfará en Massachusetts, y de 1.000 contra 700 a que triunfará en el Estado de Nueva York.

Billy Henriquez ha apostado 10.000 dollars contra 700 a que será elegido en la Indiana.

Hay, además, otras tres apuestas a favor de Cleveland: una de 1.000 dollars contra 800, otra de 1.000 contra 750, y de 900 contra 1.000.

Según la misma cotización 10 1/2 por Ciudad.

Dice el Herald que los republicanos no tienen ya esperanza de triunfar en el Estado de Nueva York, y que donde trabajan principalmente es en el Connecticut, Indiana y Virginia del Oeste.

Leemos en El Selo XIX, de París: «La emperatriz de Alemania no sigue las tradiciones de los Hohenzollerns.

Está plagada de deudas. Debe 800.000 marcos a una sola casa de ropa de Berlín; y si a ésta agregamos otras deudas de diferentes proveedores, se elevan las deudas a dos millones de francos.

La esposa de Guillermo II prodiga el dinero con una facilidad que deja muy atrás a muchas mujeres de moda parisienas.

No se pone dos veces una mantilla ó un sombrero.

El emperador por su parte, no siente deseos de refrenar las fantasías de su esposa; él mismo es también muy pródigo, habiendo contraído deudas durante la vida de su padre. Últimamente, Guillermo II ha recibido prestado de su madre, la emperatriz Federica, millón y medio de marcos, a fin de poder hacer frente a sus compromisos.

Boda y paños. Sabido y paños. Sabido que entre los chinos, el matrimonio es un mero contrato, y que la novia no es vista por el amante hasta después de la boda.

Pues recientemente ha ocurrido un gracioso lance que, si decir de un periódico inglés, ha dado mucho que hablar en la corte del Celeste Imperio.

Chon-Ching, gallardo mozo de larga coleta y ojos expresivos aunque oblicuos, estaba perdidamente enamorado del contrato que de la bella Rich-Twoy (ángel de la boda) hiciera una anciana, hábil zurdadora de voluntades muy conocida en Pekín.

La descripción hecha con el calor y la elocuencia de un ingenio ducho en esa clase de lides y el argumento soberano de un monísimo chapin de seda bordado en oro, y pequeño como el de un niño, despertaron en el tierno corazón de Chon-Ching, una llama devastadora.

Pedir la mano de la novia y arreglar los preparativos de la boda, fué para el enamorado maneo cosa de pocos días.

El señalado para el acto de lo en pie aguardando la aparición del sol. Mu de mañana se había bañado moral y materialmente en agua de rosas, y con la larga trenza maravillosamente cubierta de flores, y el claro bigote con las guías como agujas en fuerza de pomada húngara, nuestro chino se presentó en casa del mandarin y allí se firmó el contrato matrimonial, representando el padre de la novia a la que, según costumbre y ley, no puede figurar por sí misma en esta clase de asuntos.

Terminada la ceremonia, una lujosa litera fué a buscar a la recién casada, y el esposo, con el corazón palpitante, aguardaba en una esquina el paso de la verdad para acompañarla al marital domicilio.

Cuando se aproximó la litera, el buen Chon Ching precipitóse a recibirla: abrió con mano trémula la portezuela y sin detenerse un punto alzó con ansia el velo

que cubría púdicamente aquellas facciones adoradas antes que conocidas.

¡Juzgue cual no sería su sorpresa al ver aquel semblante, pálido de viruelas, sin un ojo y con una boca capaz de poner espanto en el corazón más animoso!

—¡Que la vuelvan a su casa!—gritó con furia; mientras la esposa le lanzaba media mirada de fuego.

Legó en esto el padre de la novia, protestó contra el desaire, hubo mientes como puños y garrotos como montañas.

Los amigos del novio y del padre tomaron parte en la fiesta, y cuando llegó la policía, algunos trenzas de pelo, varios birretes y alguna sangre marcaban el lugar de la catástrofe.

La litera quedó rota y maitrechos, y la novia por poco pierde el ojo de un testarazo.

La buena sociedad de Pekín está alarmada y no se habla allí de otra cosa.

Subasta de obligaciones

Ayer a las once de la mañana se verificó en la casa consistorial la subasta de las 100 obligaciones de la sexta serie, con garantía de la fábrica del gas.

Cuatro fueron adjudicadas a D. Félix Ansel, al tipo de 492, y las restantes a D. Juan Ansienens, quien por haber dos propiedades en el lugar, mejoró la suya en cinco céntimos, siendole adjudicadas las 96 obligaciones al tipo de 491,20.

El beneficio obtenido por nuestra corporación municipal ha sido de 1.123,20 pesetas, pues el tipo señalado para la subasta era el de 490.

El general belga Bralimont, acompañado de un general turco y de varios oficiales del Estado Mayor otomano, ha inspeccionado, por encargo del Sultán, las fortificaciones de Constantinopoli. Se guarda mucha reserva acerca del informe técnico que el general Bralimont ha dirigido a la Puerta.

Según un telegrama de Le Figaro, el general ha propuesto que se hagan varias modificaciones en las obras de defensa, y ha encontrado defectos en los fuertes de los Dardanulos y del Bósforo, lo cual ha producido alguna sorpresa, pues los trabajos han sido inspeccionados, y algunos dirigidos, por los oficiales alemanes al servicio del sultán.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado la siguiente circular:

Excelentísimo señor: Debiendo verificarse el segundo sábado del próximo mes de Diciembre, ó sea el día 10, la entrega en caja de los meses alistados para el reemplazo del año actual, según lo prevenido en el artículo 126 de la ley de 11 de Julio de 1885 (C. L. número 282), reformado por Real decreto de Gobernación de 18 de Noviembre de 1888 (C. L. número 426), el rey (q. D. g.), y en nombre de la reina regente del reino, ha tenido a bien disponer:

1.º Las operaciones de entrega en caja y sorteo general para la designación de los mozos que hayan de servir en los cuerpos activos se verificarán con sujeción a lo preceptuado en los capítulos 14 y 15 de la citada ley reformada, teniendo presente para los actos preliminares del sorteo lo dispuesto en la real orden de 7 de Diciembre de 1889 (C. L. número 613).

2.º Para evitar confusiones, al tratarse de reclutas del mismo nombre y apellidos se adicionarán las pagueltas a que se refiere el artículo 137 con el pueblo en que hayan sido alistados; y si procedieran de la misma localidad, con los nombres de los padres, haciéndose también estas indicaciones en el acta y en la lista mencionada en el artículo 139.

3.º Las fluctuaciones de las reclutas serán entregadas a los funcionarios que determinó el artículo 78 del reglamento aprobado por real orden de 24 de Agosto último (C. L. número 280).

4.º Los Jefes de las zonas tendrán presentes las prescripciones establecidas en el capítulo segundo del mencionado reglamento, en cuanto se refiere a las operaciones de entrega y sorteo general.

5.º Los expresados jefes remitirán directamente por telégrafo a este ministerio en el día mencionado en el artículo 35, el estado a que el mismo se refiere, enviando otro igual, por correo, en la misma fecha.

6.º Los capitanes generales dispondrán lo conveniente para dar publicidad a esta real orden, a fin de que no pueda alegarse ignorancia por los Ayuntamientos ni por los interesados de lo que respecta a reducciones del servicio en la Península, en la inteligencia de que han de verificarse en los dos meses, contados desde el día del sorteo.

De real orden lo digo V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid 5 de Noviembre de 1892.—Azcárraga.

Un despacho de Posthumon, anuncia que ha salido de aquel puerto un buque inglés, por cuenta del gobierno, cargado de todos los aparatos de salvamento necesarios para poner a flote el acorazado Howe que, como es sabido, embarrancó en la ría del Ferrol.

Por las noticias que se tienen hay esperanzas de que, gracias a los poderosos elementos que el almirantazgo inglés envía al Ferrol se podrá operar el salvamento del Howe, cuyo coste excedió de un millón de libras esterlinas (25 millones de pesetas).

Dichas esperanzas se fundan principalmente en que el buque está embarrancado en un punto donde la mar es tranquila.

El buque que conduce el material del salvamento se llama Seahorse y va directamente al Ferrol.

El gobierno inglés está complacido de los esfuerzos y generosos auxilios prestados por las autoridades marítimas españolas con motivo del siniestro del Howe.

FOR 5 DUBOS

camá de hierro y jergón de muelles.

La Villa de Bilbao

Reina Regente núm. 1.